
Le Baptême  

 Le Seigneur n'a laissé que deux ordonnances pour
l'église,  la  Table  du  Seigneur  et  le  baptême.  Nous
enseignons beaucoup sur la Table du Seigneur parce
que nous y venons très souvent et nous parlons très
souvent  de  sa  signification.  Quand Jésus  a  dit  :  «
Allez par tout  le monde et  faites des disciples,  les
baptisant », Il a donné l'ordre à l'église de baptiser.
De  toute  évidence,  c'est  la  grande  commission.
Quand  le  Saint-Esprit  a  dit  :  «  Repentez-vous  et
soyez baptisés »,  Actes 2:38,  Il  a donné l'ordre au
croyant  individuel  de  se  faire  baptiser.  Christ
ordonne à l'église de baptiser, le Saint-Esprit ordonne
au croyant de se faire baptiser, et lorsque les 3 000
qui  ont  cru  le  jour  de  la  Pentecôte  ont  été
immédiatement  baptisés,  ils  ont  donné  l'exemple  à
l'église.  Ainsi,  nous  sommes  sous  les
commandements  de  Christ  en  tant  qu'église  pour
baptiser.  Nous  sommes  sous le  commandement  du
Saint-Esprit en tant qu'individus à baptiser, et nous
suivons la ligne du modèle et de l'exemple établis le
jour où l'église est née lorsque chaque croyant a été
immédiatement  baptisé.  Il  n'y  a  que  cinq  raisons
générales pour lesquelles une personne qui professe
le Christ ne serait pas baptisée. Raison numéro un :
La personne est ignorante ou n'a pas bénéficiée d'un
enseignement  approprié.  Une  deuxième  raison  est
que  certaines  personnes  sont  fières.  Vous  dites:
"Comment  cela  ?"  Parce  que  vous  êtes  resté  si
longtemps  sans  un  véritable  baptême  du  Nouveau
Testament  et  que  vous  faire  baptiser  serait  une
confession publique d'une longue désobéissance ou
d'une  longue  période  d'ignorance.  Une  troisième
raison  est  l'indifférence.  En  d'autres  termes,  ils  ne
veulent  tout  simplement  pas  être  dérangés.  Ils  le
comprennent. Ils ne sont pas contre, mais ce n'est pas
une priorité. Ils ne s'y mettent jamais. Il y a toujours
un  prétexte  pour  ne  pas  le  faire.   Ignorant,  fier,
indifférent. Il y a une quatrième raison : disons qu'ils
sont rebelles.                                        ../..
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PRIONS …

 Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un
sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple
acquis, afin que vous annonciez les vertus de
celui qui vous a appelés des ténèbres à son

admirable lumière,
1 Pierre 2:9 

Car quiconque fait le mal hait la lumière, et ne
vient point à la lumière, de peur que ses

oeuvres ne soient dévoilées ; mais celui qui
agit selon la vérité vient à la lumière, afin que
ses oeuvres soient manifestées, parce qu'elles

sont faites en Dieu.
Jean 3:20-21

Autrefois vous étiez ténèbres, et maintenant
vous êtes lumière dans le Seigneur. Marchez

comme des enfants de lumière !
  Ephésiens 5:8

Dimanche  7 10h30 Culte et Cène

Dimanche  14, 21, 28 10h30 Culte

Mardi  2, 9, 16, 23, 30 19h00 Étude Biblique 

 Etude du mardi en présentiel à 19h00
(avec doublage en Zoom)

Vendredi 26 à 18h15 : Conseil EEBR

Séminaire sur le thème de la "direction de
l'Eglise" vendredi 19 en l'EEBR avec repas

fraternel et samedi 20 à l’Abbaye de Andecy (sur
la route de Sézanne) avec pique-nique

Lundi 01 et vendredi 12 à 17h00 : réunion de
formation des hommes

«Si tu confesses
de ta bouche le
Seigneur Jésus,

et si tu crois
dans ton coeur

que Dieu l'a
ressuscité des

morts,
tu seras sauvé.»

Romains 10:9                  

http://www.eglisebaptistedereims.net/


C'est  souvent  lié  au  fait  que  s'ils  le  faisaient,  ce
serait de l'hypocrisie et ils le savent. Ils se rebellent
contre  le  baptême parce qu'ils  courtisent  le  péché
dans leur vie, et ils ne sont pas sur le point de se
lever  devant  une  assemblée  de  gens  et  de
reconnaître  publiquement  leur  soumission  à  la
seigneurie de Jésus-Christ.  Quand vous voyez une
personne qui refuse de se faire baptiser, c'est soit de
l'ignorance,  soit  de l'orgueil,  soit  de l'indifférence,
soit de la défiance. Ou il y a une autre possibilité :
ils ne sont  pas régénérés. Ils n'ont  aucun désir de
faire  une  confession  publique,  ils  veulent  juste
traîner  dans  l'église,  être  considérés  comme  des
chrétiens, mais ce n'est pas authentique. 

 Maintenant,  pour  nous  aider  à  comprendre  le
baptême,  voici  une  série  de  questions  dont  les
réponses  se  trouvent  dans  la  Parole  de  Dieu.
Question numéro  un :  qu'est-ce  que le  baptême ?
C'est une cérémonie par laquelle une personne est
immergée, ou submergée dans l'eau. C'est ce qu'est
le  baptême.  C'est  l'acte  physique  du  baptême.  Le
mot  grec  utilisé  dans  le  nouveau  testament  est
"baptizo". Il n'a pas été traduit mais translitteré en
français comme un verbe : "baptiser".  Ainsi le sens
premier a été perdu : immerger, plonger dans l'eau.
Maintenant, les occasions du Nouveau Testament où
le baptême se produit soutiennent cette signification
très  évidente.  Dans  Matthieu  3:6  nous  voyons  le
ministère de Jean-Baptiste. Les gens étaient baptisés
par  lui  dans  le  Jourdain.  Au  v16,  après  avoir  été
baptisé, Jésus sortit immédiatement de l'eau. Jésus
était descendu dans l'eau et il en est sorti. De même
pour  Philippe baptisant l'eunuque en Actes 8:38 :
après sa confession de foi, Philippe ordonna au char
de s'arrêter, ils descendirent tous les deux dans l'eau
et  il  le  baptisa.  Il  l'a  immergé,  il  l'a  plongé dans
l'eau. "Et quand ils sont sortis de l'eau", là encore,
l'implication  est  absolument  claire.  Seule
l'immersion correspond à la réalité dont le baptême
est l'image.                                    ../..

 Il y a des baptêmes dans les Ecritures dont nous n'allons
pas parler ici. L'un est le baptême du Saint-Esprit dans le
corps de Christ. (1 Corinthiens 12 en parle). Un autre est le
baptême  de  feu,  le  jugement  ardent  de  Dieu  sur  les
incroyants.  (Apocalypse  20:15  en  parle),  et  d'ailleurs,
Jean-Baptiste dans Matthieu 3:11-12 a prophétisé les deux.
Nous voulons nous concentrer sur le baptême d'eau – cette
merveilleuse ordonnance. 

 Maintenant,  quelle  est  l'histoire  du  baptême  ?  C'est  la
deuxième question. Où cela a-t-il commencé ? Remontons
à  l'Ancien  Testament.  Quand  un  païen  voulait  intégrer
Israël, et ainsi devenir prosélyte, il devait passer par trois
étapes : Milah, Tebula et Corbin.

 Numéro  un,  Milah,  c'était  la  circoncision.  Peu  importe
l'âge  des  hommes,  ils  étaient  circoncis.  Pourquoi  ?  Ce
signe unique du peuple de Dieu devait démontrer qu'il était
pécheur au niveau même de sa nature.

 La deuxième étape était Tebula. Tebula était l'immersion
dans l'eau.  Ayant  été circoncis,  le  prosélyte était  ensuite
immergé dans l'eau. Pourquoi ? Parce que cela identifie un
païen  comme  mourant  pour  le  monde  des  païens.
L'ancienne vie est morte, l'ancienne vie séparée de Dieu,
séparée des promesses de Dieu, séparée de la connaissance
de Dieu, séparée de la vérité de Dieu, qui est morte et il
apparaît  une nouvelle personne avec une nouvelle vie et
une nouvelle famille et une nouvelle relation avec le vrai
Dieu. Rien n'illustrait mieux cela que l'immersion, et c'est
donc dans l'immersion prosélyte des païens que le baptême
est  apparu  pour  la  première  fois  dans  l'histoire
rédemptrice.

 La  troisième  étape  était  Corbin,  et  c'était  un  sacrifice
animal.  Il  y  avait  la  circoncision,  l'immersion  et  le
sacrifice. Lorsque l'animal était sacrifié sur l'autel, le sang
était aspergé sur le païen, sur le prosélyte, symbolisant -
suivez cette pensée - qu'il avait besoin d'être purifié non
seulement pour son péché en tant que dépravation, mais
pour ses péchés en tant  que conduite.  C'est  donc là que
l'immersion a commencé, et cela symbolise la mort de ce
qui est ancien et une nouvelle vie.
 Quelle ne fut pas la surprise de Jean-Baptiste quand   ../.. 

il  vit  arriver Jésus pour se faire baptiser  !  D'abord
réticent,  il  se  laissa  convaincre  par  "Laisse  faire
maintenant,  car  ainsi  il  nous  est  convenable
d'accomplir  toute  justice"  (Mt  3:15).  Autant  le
prosélyte disait  :  "Je suis digne de mort  pour mon
péché. Je veux une nouvelle vie sous le vrai Dieu.",
autant ce que Jésus désire faire avec son baptême est
une préfiguration de sa propre mort et résurrection.
Ce  symbole  correspond  parfaitement  à
l'accomplissement de toute justice.  Par conséquent,
notre baptême représente sa mort et sa résurrection
passées. Mais cela va plus loin. Cela symbolise aussi
l'aspect théologique de notre union avec Christ.

 Dernière  question  :  quelle  est  la  relation  entre
l'immersion  et  le  salut  ?  C'est  la  relation  de
l'obéissance au salut.  Après  avoir  été  sauvés,  nous
entrons  dans  l'obéissance.  Le  baptême  était
l'indicateur immédiat et inséparable du salut. Alors,
quand Jésus dit : « Allez par tout le monde, faites des
disciples, baptisez », que veut-il dire ? Il signifie les
amener au salut, ce qui se manifeste dans la volonté
de se faire baptiser et de payer publiquement le prix
de l'identification à Jésus-Christ. (cf Romains 10:9)

 Texte  traduit  et  édité,  extrait  de  :  "Understanding
Baptism"  du site "Grace to You"  (https://www.gty.org)

A
N

N
IV

E
R

SA
IR

E
S

02   Rachel Nimbi
05   Jean-Claude Manach
06   Joaquine Ferreira
08   Guillaume Marguet
12   Paul Nimbi
13   Rufin & Clotilde Bouta
15   Endéné Miyem
19   Germain Kapela
20   Sigrid & Jean-Claude Manach
23   Laureine Denamganai
26   Jonathan & Cherith Teachout 
29   Léon Bique
30   Regina Kamgang
31   Françoise & Gilles Morel ; Myriam 
Schumacher


